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Nous nous sommes donnés rendez-vous le mercredi à 7h du matin à l'école pour
un petit déjeuner. De là, nous sommes partis vers 8h30 à deux camionnettes de 8
places.
Petit arrêt au Burger King à midi pour manger.

Arrivée au gîte aux alentours de 18h00. Nous nous sommes installés et nous avons
pris place dans le divan pour boire l'apéro jusqu’aux souper à 20h00.

.

Le jeudi, nous nous sommes levés à 7h30 pour nous préparer et nous avons
déjeuné tous ensemble.

Nous avions rendez-vous au Lycée Saint-Yves à Gourin à 9h30 où nous avons été
accueillis par plusieurs responsables de l’école avec qui
nous avons bu une tasse de café.

A 10h15, Clément le Bec nous a emmenés visiter une
bergerie à Plouray, chez monsieur Sébastien Bellec. C’est un
élevage d’environ 450 têtes, l’élevage est géré par l’éleveur
qui lui travaille seul. Le but premier de M. Bellec est de
moderniser au maximum son élevage en s'aidant de ses
compétences de manuel.



A 12h30, nous sommes retournés au lycée Saint-Yves pour dîner avec les élèves
bretons qui ont participé à l’échange Erasmus.

A 14h, Colette Buquen nous a conduits
visiter le Gaec Scoul. C’est un élevage
limousin en conventionnel.
L’exploitation est située en sur sites, à
quelque kilomètres d’écart entre eux.
La période de vêlages est regroupée à
l’été, en prairie. Les vaches sont en
troupeaux sur une superficie de 125 ha
d’un seul tenant.

Il y a 3 unités de travail présentes sur l’exploitation: la maman et les 2 enfants. Le
père est retraité et il les aide occasionnellement.

A 17h30, nous sommes retournés au gîte. A 20h30, nous avons soupé tous
ensemble. Ensuite, nous avons passé la soirée à jouer aux cartes.



Le vendredi 17/03, nous nous sommes levés vers 8h00, nous avons pris le petit
déjeuner.
A 9h45, nous avons été au Lycée Saint-Yves à Gourin. Nous avons été accueillis par
Monsieur Busson et Clément le Bec.
Nous avons été visiter une entreprise agricole, SP McLaren (Service & Pièces
agricoles). L’entreprise est en 2 sites. Nous avons visité toute l’entreprise et
l’ensemble des installations qui étaient sur ce site-là. Ils travaillent avec les
agriculteurs pour leurs travaux agricoles et ils font aussi de la mécanique.

A 11h40, nous avons été visiter des ateliers du Lycée
Saint-Yves. Les élèves y travaillent pour s’entrainer.

A 12h30, nous avons été diner au Lycée Saint-Yves avec
les autres élèves.

L'après-midi, nous avons visité une exploitation laitière
robotisée (robots Lely) et, en plus, il y aussi des poulaillers.

Le bâtiment des vaches en lactation est robotisé (un engin
pour repousser fourrage et aspirateur d'excréments). Un
nouveau bâtiment a été construit pour optimiser
l'affouragement qui se fera automatiquement. Cela
s’appelle une cuisine.

Toutes les vaches sont inséminées.
Le poulailler fait 7500m², répartis en 7 bâtiments.
Les poulets sont chargés une fois qu'ils
font 3,5kg.

A 18h30, nous revenons au gîte.

Au soir, nous avons été dans un café
pour une soirée St-Patrick.



Le samedi 18, nous avons été à Quimper pour visiter la ville. Nous avons eu du
temps libre pour nous promener dans le centre et pour dîner.

Après, on a été visiter une cidrerie. Le patron nous a fait faire le tour des installations
et nous a expliqué toutes les étapes pour obtenir le cidre. Nous avons aussi visité
les vergers. C’était plutôt intéressant et le monsieur était passionné, donc c’était gai
de l’écouter. On a même eu droit à une dégustation. Après, nous avons acheté
quelques bouteilles pour ramener comme souvenirs en Belgique.

Fin d’après-midi, on a été jouer au bowling. C’était un chouette moment convivial,
tous ensemble.

Le soir, on est rentrés au gîte et on a mangé des pizzas. Après, on est sortis avec
Monsieur Bodson dans une discothèque.

Le dimanche, on a passé la journée sur une île (l’île Saint-Nicolas). Nous avons
d’abord fait une longue promenade en bateau avec des guides qui nous donnaient
des explications. Ensuite, on a été sur l’île. On a mangé nos tartines sur la plage et
on a marché pour faire tout le tour de l’île.

C’est vraiment un très bel endroit et il faisait très beau, c’était top!
Après cette journée, les profs nous ont amenés dans nos familles
d’accueil.



La semaine, je logeais chez mon maître de stage, monsieur Pascal Buquen, le mari
de Colette, professeur au Lycée Saint-Yves.
Les journées de travail chez Pascal se ressemblaient fort. J’ai fait la même chose
chaque jour. Voici le détail d’une journée-type.

Nous commencions la traite du matin à 7h00. C’est une salle de traite deux fois 8
par l'arrière. Il y a environ 120 vaches à traire, ce qui représente 1h30 de traite.

Après la traite, on soignait les vaches en lactation avec du maïs ensilage. Pendant
ce temps-là, Pascal conduisait les vaches au pâturage.

Ensuite, venait l’heure du dîner. Nous faisions une pause de 12h00 à 13h00.

L'après-midi, nous allions au bois jusqu'à environ 16h30. Sur le chemin du retour,
nous ramenions les vaches du pâturage jusqu’à la ferme pour, ensuite, faire la traite
du soir.

La ferme de Pascal est une ferme d’environ 120 vaches laitières. Sur la ferme, 4
unités de travail sont présentes : Pascal (le patron), son fils (à temps plein), un
ouvrier (à mi-temps) et le stagiaire de St-Yves.
Malgré les 4 unités de travail, la ferme n’est pas fort propre, les abords de la ferme
ne sont pas entretenus, la litière des vaches n’est pas changée régulièrement.



Le vendredi 24, les profs sont venus nous rechercher et nous avons passé la soirée
tous ensemble au gîte. C’était cool de se revoir et d’entendre les histoires de
chacun.

Le samedi 25, nous avons été visiter la ville de Lorient. Nous nous sommes
promenés dans le centre. Ce n’est pas une très belle ville, il n’y a pas grand chose à
voir. A midi, nous avons eu du temps libre pour aller manger. Nous avons été dans
une brasserie où nous avons bien mangé, c’était vraiment très bon!

Après, nous avons été visiter un sous-marin. Il y avait un musée, d’abord. C’était
long et il fallait beaucoup lire. Le sous-marin, par contre, c’était intéressant car on
voyait bien comment les marins vivaient. Une fois la visite finie, on s’est promenés
sur la base navale.

Au soir, on a été manger dans un bon restaurant. C’était des plats un peu raffinés.
Les portions n’étaient pas très grosses, mais on avait mangé beaucoup à midi, donc
c’était assez. Vers 22h, on est rentrés au gîte et on a fait la soirée là.

Le dimanche 26, on a pris le temps de se reposer un peu le matin. Après la
semaine de travail et les visites, ça fait du bien de se poser. On a aussi fait les
lessives pour repartir en stage.

L’après-midi, on a été visiter la porcherie dans laquelle Augustin est en stage. La
patronne nous a fait une visite. C’était intéressant, on ne voit pas ça tous les jours!



Après la visite, les profs nous ont reconduits dans nos familles d’accueil.

Durant les derniers jours de travail, j’ai fait la même chose que la semaine
précédente.

Le mercredi 29, après le travail, nous sommes allés au Lycée pour la dernière
soirée. Nous avons été invités avec les patrons et les familles pour souper. C’était
une raclette. Le soir, nous avons passé la soirée au gîte.

Le jeudi 30, nous avons chargé les voitures pendant que les profs remettaient le gîte
en ordre. Nous avons mangé nos pains au chocolat dehors pour ne pas salir ce que
Mme Antoine et Mme Bernes avaient nettoyé. Vers 8h30, on a pris la route. A midi,
on a mangé au McDo. Nous sommes arrivés à Bastogne vers 17h.


